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教 育 委 員 会 会 議 録

令和４年４月

教育長 教育次長 学校教育課長 社会教育課長 会 議 ・ 区 分

定 例 会

開会場所
加悦保健センター

２階 農事相談室
担当書記 柴 田 勝 久

会議日程

自 令和４年４月２７日（水）

１日間

至 令和４年４月２７日（水）

出席者数 委員 ５名 出席

出席委員

教育長 長島 雅彦 委 員 岡田 三栄子

委 員 樋口 潔 委 員 酒井 英隆

委 員 佐々木 和代

欠席委員

説 明 者

教育次長兼学校教育課長 柴田 勝久 参事 吉田 達雄

社会教育課長 植田 弘志

総括指導主事 髙岡 弘安

署名委員 委 員 岡田 三栄子 委 員 樋口 潔

そ の 他 【傍聴者】 なし
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会 議 に 付 し た 事 件

協 議 及 び 報 告 事 項

項 目 件 名 結 果

審議事項 議案第１号 専決処分の承認を求めることについて

令和４年３月与謝野町議会定例会の議決を経

るべき議案に対する意見について

議案第２号 与謝野町社会教育委員の委嘱について

議案第３号 与謝野町公民館運営審議会委員の委嘱について

議案第４号 与謝野町立図書館協議会委員の委嘱について

議案第５号 与謝野町伝統的建造物群保存地区保存審議会委

員の委嘱について

承認可決

承認可決

承認可決

承認可決

承認可決

項 目 件 名

協議事項

報告事項

そ の 他

・なし

・なし

・ 与謝野町有線テレビ放送運営及び番組審議会委員の推薦依頼につい

て

・ 令和４年度事務分掌について

・ 令和４年度行事日程等について

・ 今後の予定について
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教育委員会会議録

１ 日 時 令和４年４月２７日 午前９時３０分から午前１１時１５分まで

２ 場 所 加悦保健センター２階 農事相談室

３ 議事の大要

［長島教育長］

それでは定刻になりましたので、令和４年度第１回与謝野町教育委員会会議を開催したい

と思います。本日、会議の傍聴はありませんでした。

それでは、お配りしております日程に従いまして、会議を進行いたします。

日程第１「会議録署名委員の指名」についてでございますが、岡田委員と樋口委員にお願

いしたいと思いますが、いかがでしょうか。

（両委員とも了承）

承認をいただきましたので、よろしくお願いいたします。

次に、日程第２、「確認事項」といたしまして、会議録の確認をお願いいたします。

はじめに２月２４日に開催いたしました第１２回教育委員会議の会議録につきましては、

前回の委員会においてご指摘いただいた箇所について修正をさせていただいております。修

正のとおりご確認いただいたということで、よろしいでしょうか。

（意見なし）

それでは、本会議終了後に、署名をお願いします。

［長島教育長］

続きまして３月２８日に開催いたしました第１４回教育委員会議の会議録につきましては、

修正等ございますでしょうか。

［佐々木委員］

一部文言の修正を事務局へ事前にお願いいたしました。

［長島教育長］

ご指摘の箇所を修正し、次回の教育委員会で承認・署名いただくことといたします。
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［長島教育長］

日程第３の教育長報告に移ります。

令和４年度の第１回会議に公私ともに誠にお忙しい中をご出席いただき、ありがとうご

ざいます。いつもと同様に簡単なレジュメを用意させていただいております。

先ず「はじめに」ですが、今年の二十四節気を見ますと、４月２０日が穀物を潤す春雨

が降るという「穀雨」、そして５月５日は早くも夏の気配が感じられるという「立夏」でご

ざいます。少しだけ季節を戻させていただけるならば、今年の桜は、春先の寒さもあり、

ここ数年に比べて１週間ほど開花が遅く、こども園の入園式では咲はじめ、小中学校は満

開そして府立高校は散り始めといった形で、春にふさわしい桜の下での入園・入学式でご

ざいました。

新型コロナウイルス感染症の収束が未だに見えない状況、目を覆いたくなる惨状・悲劇

が続くウクライナ情勢がございます。加えて、２３日の土曜日には北海道の知床で何とも

痛ましい海難事故が発生しました。心より哀悼の意を表したく思います。翻弄される我々

の人間社会とは違って、季節は巡るという変わらない自然の営み・摂理の偉大さも感じざ

るを得ないところでございます。

さらに加えるならば、同じ２３日は亀岡市で登校中の児童や付き添いの保護者が無免

許・居眠り運転の犠牲となったあの事故から１０年であり、そしてこの２５日は福知山線

脱線事故で１００名を超える犠牲者を出した事故から１７年という日でもありました。改

めて、命の尊さ、命の重みと安心安全の大切さを強く考えざるを得ません。

それでは報告事項に入らせていただきます。１つ目は新型コロナウイルス感染症につい

てですが、全国的にも感染状況が高止まり、またはリバウンド、さらには従来のオミクロ

ン株より感染力が１．３倍強いとされる派生型のＢＡ２への置き換わりも進み、第７波の

入り口にあるとの報道、さらには新たなオミクロンの変異株ＸＥについてなどの懸念も報

道されています。

この間の丹後地域の現状を見ましても、次なる事態への覚悟が必要な感がいたします。

ちなみに与謝野町のワクチン接種の状況は、４月１９日現在３回目接種は、全町民の６４．

９％、１２歳以上から１５歳未満の２回目接種は７８．０％です。しかしながら、３月２

２日から始まった５歳から１１歳以下の１回目のワクチン接種は１２．９％であり、申し

込み率は３月３１日現在では１６．７％にとどまっていました。無論、５歳未満は対象外

ですから、近隣のこども園そして小学校での感染拡大は、今のワクチン接種の状況やオミ

クロン株の感染力の強さを表したものであると思います。

また、３月下旬に濃厚接触者に係る取り扱いが変更になったことに伴い、従来、同一世

帯内の家族が濃厚接触者となった場合に児童生徒もその家族の陰性が証明されるまで自宅

での待機をお願いしていました。濃厚接触者であっても症状がない場合はＰＣＲ検査の対

象外となった結果、その世帯の児童生徒も同様の期間、自宅での待機が求められることと

なり、必ずしも実態にそぐわない面も出てまりました。そこで４月からは同一世帯内の家

族が濃厚接触者となった日から４日目または５日目に抗原定性検査などで陰性が確認され

たならば登校を可能とするようにいたしました。

続いて２点目は園・小中学校の様子です。まず入園・入学式ですが、こども園の入園式

が４日の月曜日、小学校の入学式が７日の木曜日そして中学校が８日の金曜日でありまし

た。令和４年度の新入生は小学校が１４１名（昨年度比－１３名）、中学校が１９３名（昨

年度比＋７名）でありました。ちなみにこの３月に小学校を卒業した児童が１７０名、中



5

学校が２２８名ですから、少子化の傾向を如実に示していると思います。

また、残念ながら新型コロナウイルス感染症に関わって入学式に出席できなかった児童

が５名、生徒が１名ございました。事前に欠席が確認できていた児童生徒には、式の模様

をオンラインで配信するなどの工夫をしていただいたと聞いています。ちなみに延期とな

っていました「かえでこども園」の入園式は、１１日に執り行われました。いずれにいた

しましても、新たに入園・入学しました子どもたちが、元気に安心安全な生活を送れるこ

とを切に願っております。後ほど、ご出席いただきました入学式の模様についてご感想な

どをいただければと思います。

次は教員体制についてですが、現在、多くの小学校の校長先生には例年にない、今まで

にない、年度当初から非常時の体制での厳しい学校運営をお世話になっています。特に深

刻なのは定数内講師が配置できない、その結果、教務主任の先生に担任を兼務してもらう

という状況となっている学校が３校ございます。

なぜ、こうした事態となったかでありますが、大量退職、教科担任制、３５人学級など

に対応するために採用が増となり、かつ、小学校教員への希望者の減少により、採用試験

の倍率の低下したことなどがあります。この講師不足は与謝野町、丹後教育局管内に限ら

ず、京都府全体、全国的な状況でもあります。教職員の採用・任用権を持つ京都府教育委

員会・丹後教育局には年度内における引き続きの努力と、さらには次年度に向けての具体

的な改善も強く求めているところです。

１９日に小学６年生と中学３年生の全員を対象とした文部科学省の全国学力・学習状況

調査（全国学力テスト）が実施されました。小中学校ともに国語と算数・数学に加えて４

年ぶりに理科も実施されました。結果については７月下旬に公表されると聞いていますが、

まずは問題を正しく読み取る力、読解力が求められていると痛感いたしました。思考力、

判断力、表現力を測る問題が多く、タブレット端末の仕組み、プログラミングに係る問題、

さらにはＳＤＧｓと関連付けた問題もあり、新しい学習指導要領の目指すところ、中教審

答申で出された令和の日本型教育に掲げられたものに通じていると感じたところでござい

ます。

委員の皆様におかれまして、問題冊子をご覧にいただき、後日にご感想などをいただけ

ればと願っております。

３点目は、年度当初の校園長会議で校園長に「与謝野町・組合の学校教育の重点」を踏

まえた教育実践において大切にして欲しいことを何点か申しました。これらを紹介させて

いただきます。当日は、校園長としての統率力と発信力の強化、３年目となったコロナ禍

の年度での教育実践と心のケアの必要性、新学習指導要領への完全移行、２年目のＧＩＧ

Ａスクール構想の推進（ＩＣＴ教育の到達点を揃える年度）、人材育成（教職員の資質向上・

管理職候補・教職希望者）、校種間連携の必要性（１８歳成人、高校魅力化事業等のふるさ

と学習）、コミュニティ・スクールの推進などを校園長にお願いしたところです。

最後その他ですが、後になりましたが、５月３０日に京都府市町村教育委員会連合会定

期総会が京都府総合教育センターで開催されます。その席にてここにおられる樋口委員が

京都府市町村教育委員会連合会より表彰をお受けになられます。ご紹介させていただくと

ともに、受賞されますことを心よりお喜び申し上げます。誠におめでとうございます。な

お、同日には塩見前教育長も全国市町村教育委員会連合会より表彰をお受けになられます。

併せて、お祝いを申し上げたく思います。

そして連休を過ぎますと７日に３年ぶりとなる阿蘇海一周マラソン大会が開催され、中
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学校の修学旅行や運動会などの多くの行事がございます。コロナ禍での年度は３年目であ

ります。「どこまでできるか、何ができるか、どうすればできるか」という姿勢で向かって

いくことも肝要かと強く思っています。

本日が多くの審議事項がございますが、この後、よろしくお願いいたします。

[岡田委員]

与謝野町内の小中学校の家庭訪問の状況を教えていただきたいです。

また、養護教諭が決まっていない学校があるように以前お聞きしたのですが、その後に

配置されたのでしょうか。

[長島教育長]

養護教諭は年度内に配置が決まりまして、町内で不足しているという状況はありません。

先日の与謝野町宮津市中学校組合教育委員会議でも質問のありました、家庭訪問の実施状

況についてですが、加悦中学校長との話では全家庭を訪問をされているという事でした。

橋立中学校においては、希望者のみということでありましたが、コロナの関係で希望者の

みとし、一律に実施できなかったようです。校長としては面談・支援を必要とされる方の

希望が少なく、見直しが必要であるとの事でした。町としての希望では無く各校の事情に

よる判断でした。

[髙岡総括指導主事]

岩滝小学校が４月１８日の週から全家庭の家庭訪問を計画しておりました。

新型コロナウイルスへの感染のため、４月１５日まで一部の学年で学年閉鎖もあり、家へ

の訪問を中止して、希望者のみ、学校で担任と保護者の個別面談となっております

[岡田委員]

実際には、コロナ感染症の関係で、なかなか訪問に伺えない状況があるかと思います。

今後コロナが収束した際には、例年通り家庭訪問を継続していただきたいです。先生方の

ご負担が重たいのは重々承知しておりますが、家庭訪問で家庭や児童生徒の様子が分かる

こともあるかと思いますのでよろしくお願いします。

[長島教育長]

入学式等にご出席いただき、お感じになられたこともあるかと思いますので、その様子

等について、ご感想をお願いします。

[岡田委員]

私は、加悦小学校と橋立中学校の入学式に出席いたしました。

加悦小学校のＰＴＡ会長が女性でしたが、今後は女性会長が多くなればという期待をい

たしております。両校とも良い入学式でした。両校の校長先生の今後の学校運営について

は、コロナ感染症対策の制約のある中、できる限りの行事を進めていきたいとおっしゃっ

ていました。従来から実施してきた以上の経験を違った形で、児童生徒にさせていただく

事を期待しております。
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［佐々木委員］

岩滝小学校と加悦中学校に出席させていただきました。岩滝小学校は、地域の新型コロ

ナウイルスへの感染の影響で４名欠席でした。うち２名はその日の朝に発熱して参加でき

なくなったとの事でした。入学式の様子をリモート配信されることとされ、急いで先生が

タブレットを対象の児童に配付されたものの、感染のショックにより、入学式の様子を見

る事ができない児童があったようですが、そのような対応をしていただき、ありがとうご

ざいました。加悦中学校は滞り無く拝見させていただきました。

［酒井委員］

三河内小学校に出席させていただきました。在校生５・６年生が少人数出席し、和やか

な式典が行われました。新入生が１１人で野田川地域でも小学校の再編は近々の課題であ

ると思いました。

［樋口委員］

山田小学校に出席させていただきました。山田小学校の新入生は５人でした。来年の新

入生は１４人程となるとの事でした。山田は上山田区と下山田区とがあるのですが、全員

下山田区で偏りが印象的でした。

入学式とは別ですが、石川小学校の通学路の件で、帰路の安全確保の指導を教職員が行

っている事は把握していますが、通学路外の抜け道を利用される方も多く、幾地の交番や

警察の方もご配慮をいただきたく、ご挨拶をしたいと考えています。

教員数の不足に関しては、危機感を覚えていまして、京都府へ働きかけていかなければ

ならない問題と認識しております。

［長島教育長］

年度内に１人でも何らかの形でお休みになられると、教務主任が担任を兼務している学

校では次は教頭が担任に出る事になり、学校経営全体に大きな影響が出ることになり危惧

しています。引き続き教員の確保を丹後教育局にはお願いをしております。令和４年度の

開始に当たって、その影響を強く受けてるのは北部であります。今回１名確保する事がで

きましたが、年度途中の任用は珍しいことで引き続き強く要望していきたいと思います。

[長島教育長]

次に、日程第４、「審議事項」に入らせていただきます。

議案第１号「専決処分の承認を求めることについて」

（令和４年３月 与謝野町議会定例会の議決を経るべき議案に対する意見について）を

議題とします。

提案理由等について 柴田教育次長が説明いたします。

（柴田教育次長及び吉田参事から資料に基づき説明）
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［長島教育長］

何か、ご質問等ございますか。

［樋口委員］

この専決処分が１０分の１を超えない、５００万円を超えないということは１回の専決

処分なのか、工事全体に対してなのか、どちらになるのでしょうか。

［吉田参事］

変更についてはその都度議決を得ることが基本ですが、ひとつひとつの変更について、

その都度議会の議決を求める方法をとると工事が全く進まない問題が生じてくるため専決

の権限を認めていただいております。

どういったものを議会に付すべきかの大事なポイントは、元々の工法を変えることによ

り工事費が大幅に増減する場合や目的物が変わるような場合で、これらは目的物に対する

議会承認の妥当性に関わってくるので議会に付す必要があります。

しかし、今回の変更は、金額が少額のやりくりや精査に基づく内容で、工法、目的物に

大きな違いが出てきませんので、最後にまとめて出来形調整ということで専決処分させて

いただいたものです。

なお、専決処分の回数については、工法や目的物が大きく変わらなければ何回行っても

問題はないと考えますが、複数回行ったことで最終的に金額が大きく変わっていたという

のは好ましくないと考えますのでそのようなことにならないようにすべきと考えます。

［長島教育長］

ご質問等ございますか。

［長島教育長］

それでは、議案第１号「専決処分の承認を求めることについて」（令和４年３月 与謝野

町議会定例会の議決を経るべき議案に対する意見について）を提案のとおり承認される方

は挙手をお願いいたします。

（挙手全員）

［長島教育長］

挙手全員でございます。よって、議案第１号「専決処分の承認を求めることについて」

（令和４年３月 与謝野町議会定例会の議決を経るべき議案に対する意見について）は、

提案のとおり承認されました。

[長島教育長]

次に、議案第２号「与謝野町社会教育委員の委嘱について」を議題とします。
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提案理由等について 植田社会教育課長が説明いたします。

（植田社会教育課長から資料に基づき説明）

［長島教育長］

何か、ご質問等ございますか。

（質疑無し）

［長島教育長］

それでは、議案第２号「与謝野町社会教育委員の委嘱について」を提案のとおり承認さ

れる方は挙手をお願いいたします。

（挙手全員）

［長島教育長］

挙手全員でございます。よって、議案第２号「与謝野町社会教育委員の委嘱について」

は、提案のとおり承認されました。

[長島教育長]

次に、議案第３号「与謝野町公民館運営審議会委員の委嘱について」を議題とします。

提案理由等について 植田社会教育課長が説明いたします。

（植田社会教育課長から資料に基づき説明）

［長島教育長］

何か、ご質問等ございますか。

（質疑無し）

［長島教育長］

それでは、議案第３号「与謝野町公民館運営審議会委員の委嘱について」を提案のとお

り承認される方は挙手をお願いいたします。

（挙手全員）
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［長島教育長］

挙手全員でございます。よって、議案第３号「与謝野町公民館運営審議会委員の委嘱に

ついて」は、提案のとおり承認されました。

[長島教育長]

次に、議案第４号「与謝野町立図書館協議会委員の委嘱について」を議題とします。

提案理由等について 植田社会教育課長が説明いたします。

（植田社会教育課長から資料に基づき説明）

［長島教育長］

何か、ご質問等ございますか。

［酒井委員］

委嘱期間が４月１日からとなっておりますが、委嘱期間の前に委嘱するものでは無いの

でしょうか。

［植田社会教育課長］

年度変わりですので、各団体の人事異動があります。今回の新規につきましては、本来

ならば３月の教育委員会で協議をお願いしたいのですが、各機関の選任待ちという事情が

あります。

[酒井委員]

委嘱状の交付について、日付けを遡る事が法的に問題がないのかお尋ねしました。

［植田社会教育課長］

それぞれの機関の推薦を待たなくてはならない状況があり、恐らく２年後もこの様な形

になるかと思いますので、ご了承をお願いします。

［長島教育長］

それでは、議案第４号「与謝野町立図書館協議会委員の委嘱について」を提案のとおり

承認される方は挙手をお願いいたします。

（挙手全員）

［長島教育長］

挙手全員でございます。よって、議案第４号「与謝野町立図書館協議会委員の委嘱につ
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いて」は、提案のとおり承認されました。

[長島教育長]

次に、議案第５号「与謝野町伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱について」

を議題とします。

提案理由等について 植田社会教育課長が説明いたします。

（植田社会教育課長から資料に基づき説明）

［長島教育長］

何か、ご質問等ございますか。

［岡田委員］

加悦区長が前回は地区代表を兼務されていました。任期満了後は、区長の立場で誰かが

入られる事になるのでしょうか。

［植田社会教育課長］

区長につきましては宛て職という事で、区長職としてこの中に入っていただいておりま

す。３月までは前区長でしたので、年度変わりで先程もありました様に、今の時期になっ

ております。区長については、今後も委員会に入っていただきたいと考えております。

［長島教育長］

それでは、議案第５号「与謝野町伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱につい

て」を提案のとおり承認される方は挙手をお願いいたします。

（挙手全員）

［長島教育長］

挙手全員でございます。よって、議案第５号「与謝野町伝統的建造物群保存地区保存審

議会委員の委嘱について」は、提案のとおり承認されました。

次に、日程第５「その他」に入らせていただきます。

「与謝野町有線テレビ放送運営及び番組審議会委員の推薦依頼について」、柴田教育次長が

報告いたします。

（柴田教育次長から説明）
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［長島教育長］

今説明がありましたが、どの様な形で決めさせていただきましょうか。

［樋口委員］

希望者がおられなければ、私が引き続き務めさせていただきますがいかがでしょうか。

（委員承認）

ありがとうございます。引き続き務めさせていただきます。

過去２回務めさせていただきましたが、地方ケーブルテレビの審議会は、地域の声が反

映されるようにしたいのですが、大きな問題が無かったことと、コロナで昨年度は会議が

ありませんでした。個人的には、インターネット環境が無くなったため、機器類等の処理

等について検討を続けていきたいと思います。

［岡田委員］

入学式・卒業式を番組で放送していますが、校長が児童生徒の各保護者に放映の可否の

確認を取られているそうで、拒否された場合の対処を考えていかなければならないと思っ

ています。今後、保護者に賛同を得られた上での放送をお願いしたいと思います。

［樋口委員］

過去に家庭の事情で、顔にぼかしを入れるなどの対応がありました。岡田委員がおっし

ゃられる様に、各校長が毎回保護者に確認しているかどうかは確かに気になります。

［佐々木委員］

毎回という事では無くて、年度当初に文書で確認を行われる形だったと思います。

［酒井委員］

町内で放送された内容を無断でインターネットにアップロードする事ができてしまいま

すが、それ自体を防ぐ事はできないので、個人情報の取扱いが難しくなるかと感じます。

［樋口委員］

ＫＹＴ発信の著作権が与謝野町にあることが明記されているかどうか、確認する必要が

ありそうですね。

［髙岡総括指導主事］

ＤＶ被害等家庭の事情で顔を映さないで欲しいという要望や事例は過去にありました。

そういう意味で、ＫＹＴには映像処理の関係で苦労はしていただいています。

［長島教育長］

樋口委員に引き続きお世話になります。よろしくお願いします。
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［長島教育長］

続きまして「令和４年度事務分掌について」、柴田教育次長、植田社会教育課長が報告いた

します。

（柴田教育次長及び植田社会教育課長から資料に基づき説明）

［長島教育長］

何か、ご質問等ございますか。

［酒井委員］

文化財関係は、特定の職員の方が、お詳しいですよね。役場職員の方々は人事異動があ

りますが、後任の人材はいらっしゃるのですのか。

［植田社会教育課長］

担当課の主幹、係長は、専門性が高くこの２人に変わる職員はいないのです。維持して

いくためには新しい職員が必要で、今年度採用の職員は、遺跡が主な分野です。募集をか

けても併願者が非常に多く、現実として文化財保護係を維持しようと思いますと役場組織

として難しいです。本来は遺跡なのですが、伝建を先に覚えてから遺跡をしていただくと

いう長いスパンで育てていく必要があると考えています。もう１点は図書館の方も司書を

置かなくてはならず、課題になっております。

［長島教育長］

他にご質問等ございますか。

つづきまして、「令和４年度行事日程等について」柴田教育次長が報告いたします。

（柴田教育次長から資料に基づき説明）

［長島教育長］

何かご質問等がございましたらお願いします。

（質疑無し）

［長島教育長］

他に事務局からありましたら、お願いいたします。

［柴田教育次長］

特に何も無ければ、次回の５月日程を決めていただきたいと思います。

（日程調整中）

次回の教育委員会議については、５月２５日（水）の午前９時３０分からお世話になりた

いと思いますので、よろしくお願いいたします。
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［長島教育長］

以上で本日の会議を閉会いたします。おつかれ様でした。

午前１１時１５分 終了

教育長

委 員

委 員

書 記
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教 育 委 員 会 会 議 録

令和４年４月

教育長 教育次長 学校教育課長 社会教育課長 会 議 ・ 区 分

定 例 会

開会場所
加悦保健センター

２階 農事相談室
担当書記 柴 田 勝 久

会議日程

自 令和４年４月２７日（水）

１日間

至 令和４年４月２７日（水）

出席者数 委員 ５名 出席

出席委員

教育長 長島 雅彦 委 員 岡田 三栄子

委 員 樋口 潔 委 員 酒井 英隆

委 員 佐々木 和代

欠席委員

説 明 者

教育次長兼学校教育課長 柴田 勝久 参事 吉田 達雄

社会教育課長 植田 弘志

総括指導主事 髙岡 弘安

署名委員 委 員 岡田 三栄子 委 員 樋口 潔

そ の 他 【傍聴者】 なし
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会 議 に 付 し た 事 件

協 議 及 び 報 告 事 項

項 目 件 名 結 果

審議事項 議案第１号 専決処分の承認を求めることについて

令和４年３月与謝野町議会定例会の議決を経

るべき議案に対する意見について

議案第２号 与謝野町社会教育委員の委嘱について

議案第３号 与謝野町公民館運営審議会委員の委嘱について

議案第４号 与謝野町立図書館協議会委員の委嘱について

議案第５号 与謝野町伝統的建造物群保存地区保存審議会委

員の委嘱について

承認可決

承認可決

承認可決

承認可決

承認可決

項 目 件 名

協議事項

報告事項

そ の 他

・なし

・なし

・ 与謝野町有線テレビ放送運営及び番組審議会委員の推薦依頼につい

て

・ 令和４年度事務分掌について

・ 令和４年度行事日程等について

・ 今後の予定について
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教育委員会会議録

１ 日 時 令和４年４月２７日 午前９時３０分から午前１１時１５分まで

２ 場 所 加悦保健センター２階 農事相談室

３ 議事の大要

［長島教育長］

それでは定刻になりましたので、令和４年度第１回与謝野町教育委員会会議を開催したい

と思います。本日、会議の傍聴はありませんでした。

それでは、お配りしております日程に従いまして、会議を進行いたします。

日程第１「会議録署名委員の指名」についてでございますが、岡田委員と樋口委員にお願

いしたいと思いますが、いかがでしょうか。

（両委員とも了承）

承認をいただきましたので、よろしくお願いいたします。

次に、日程第２、「確認事項」といたしまして、会議録の確認をお願いいたします。

はじめに２月２４日に開催いたしました第１２回教育委員会議の会議録につきましては、

前回の委員会においてご指摘いただいた箇所について修正をさせていただいております。修

正のとおりご確認いただいたということで、よろしいでしょうか。

（意見なし）

それでは、本会議終了後に、署名をお願いします。

［長島教育長］

続きまして３月２８日に開催いたしました第１４回教育委員会議の会議録につきましては、

修正等ございますでしょうか。

［佐々木委員］

一部文言の修正を事務局へ事前にお願いいたしました。

［長島教育長］

ご指摘の箇所を修正し、次回の教育委員会で承認・署名いただくことといたします。
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［長島教育長］

日程第３の教育長報告に移ります。

令和４年度の第１回会議に公私ともに誠にお忙しい中をご出席いただき、ありがとうご

ざいます。いつもと同様に簡単なレジュメを用意させていただいております。

先ず「はじめに」ですが、今年の二十四節気を見ますと、４月２０日が穀物を潤す春雨

が降るという「穀雨」、そして５月５日は早くも夏の気配が感じられるという「立夏」でご

ざいます。少しだけ季節を戻させていただけるならば、今年の桜は、春先の寒さもあり、

ここ数年に比べて１週間ほど開花が遅く、こども園の入園式では咲はじめ、小中学校は満

開そして府立高校は散り始めといった形で、春にふさわしい桜の下での入園・入学式でご

ざいました。

新型コロナウイルス感染症の収束が未だに見えない状況、目を覆いたくなる惨状・悲劇

が続くウクライナ情勢がございます。加えて、２３日の土曜日には北海道の知床で何とも

痛ましい海難事故が発生しました。心より哀悼の意を表したく思います。翻弄される我々

の人間社会とは違って、季節は巡るという変わらない自然の営み・摂理の偉大さも感じざ

るを得ないところでございます。

さらに加えるならば、同じ２３日は亀岡市で登校中の児童や付き添いの保護者が無免

許・居眠り運転の犠牲となったあの事故から１０年であり、そしてこの２５日は福知山線

脱線事故で１００名を超える犠牲者を出した事故から１７年という日でもありました。改

めて、命の尊さ、命の重みと安心安全の大切さを強く考えざるを得ません。

それでは報告事項に入らせていただきます。１つ目は新型コロナウイルス感染症につい

てですが、全国的にも感染状況が高止まり、またはリバウンド、さらには従来のオミクロ

ン株より感染力が１．３倍強いとされる派生型のＢＡ２への置き換わりも進み、第７波の

入り口にあるとの報道、さらには新たなオミクロンの変異株ＸＥについてなどの懸念も報

道されています。

この間の丹後地域の現状を見ましても、次なる事態への覚悟が必要な感がいたします。

ちなみに与謝野町のワクチン接種の状況は、４月１９日現在３回目接種は、全町民の６４．

９％、１２歳以上から１５歳未満の２回目接種は７８．０％です。しかしながら、３月２

２日から始まった５歳から１１歳以下の１回目のワクチン接種は１２．９％であり、申し

込み率は３月３１日現在では１６．７％にとどまっていました。無論、５歳未満は対象外

ですから、近隣のこども園そして小学校での感染拡大は、今のワクチン接種の状況やオミ

クロン株の感染力の強さを表したものであると思います。

また、３月下旬に濃厚接触者に係る取り扱いが変更になったことに伴い、従来、同一世

帯内の家族が濃厚接触者となった場合に児童生徒もその家族の陰性が証明されるまで自宅

での待機をお願いしていました。濃厚接触者であっても症状がない場合はＰＣＲ検査の対

象外となった結果、その世帯の児童生徒も同様の期間、自宅での待機が求められることと

なり、必ずしも実態にそぐわない面も出てまりました。そこで４月からは同一世帯内の家

族が濃厚接触者となった日から４日目または５日目に抗原定性検査などで陰性が確認され

たならば登校を可能とするようにいたしました。

続いて２点目は園・小中学校の様子です。まず入園・入学式ですが、こども園の入園式

が４日の月曜日、小学校の入学式が７日の木曜日そして中学校が８日の金曜日でありまし

た。令和４年度の新入生は小学校が１４１名（昨年度比－１３名）、中学校が１９３名（昨

年度比＋７名）でありました。ちなみにこの３月に小学校を卒業した児童が１７０名、中



5

学校が２２８名ですから、少子化の傾向を如実に示していると思います。

また、残念ながら新型コロナウイルス感染症に関わって入学式に出席できなかった児童

が５名、生徒が１名ございました。事前に欠席が確認できていた児童生徒には、式の模様

をオンラインで配信するなどの工夫をしていただいたと聞いています。ちなみに延期とな

っていました「かえでこども園」の入園式は、１１日に執り行われました。いずれにいた

しましても、新たに入園・入学しました子どもたちが、元気に安心安全な生活を送れるこ

とを切に願っております。後ほど、ご出席いただきました入学式の模様についてご感想な

どをいただければと思います。

次は教員体制についてですが、現在、多くの小学校の校長先生には例年にない、今まで

にない、年度当初から非常時の体制での厳しい学校運営をお世話になっています。特に深

刻なのは定数内講師が配置できない、その結果、教務主任の先生に担任を兼務してもらう

という状況となっている学校が３校ございます。

なぜ、こうした事態となったかでありますが、大量退職、教科担任制、３５人学級など

に対応するために採用が増となり、かつ、小学校教員への希望者の減少により、採用試験

の倍率の低下したことなどがあります。この講師不足は与謝野町、丹後教育局管内に限ら

ず、京都府全体、全国的な状況でもあります。教職員の採用・任用権を持つ京都府教育委

員会・丹後教育局には年度内における引き続きの努力と、さらには次年度に向けての具体

的な改善も強く求めているところです。

１９日に小学６年生と中学３年生の全員を対象とした文部科学省の全国学力・学習状況

調査（全国学力テスト）が実施されました。小中学校ともに国語と算数・数学に加えて４

年ぶりに理科も実施されました。結果については７月下旬に公表されると聞いていますが、

まずは問題を正しく読み取る力、読解力が求められていると痛感いたしました。思考力、

判断力、表現力を測る問題が多く、タブレット端末の仕組み、プログラミングに係る問題、

さらにはＳＤＧｓと関連付けた問題もあり、新しい学習指導要領の目指すところ、中教審

答申で出された令和の日本型教育に掲げられたものに通じていると感じたところでござい

ます。

委員の皆様におかれまして、問題冊子をご覧にいただき、後日にご感想などをいただけ

ればと願っております。

３点目は、年度当初の校園長会議で校園長に「与謝野町・組合の学校教育の重点」を踏

まえた教育実践において大切にして欲しいことを何点か申しました。これらを紹介させて

いただきます。当日は、校園長としての統率力と発信力の強化、３年目となったコロナ禍

の年度での教育実践と心のケアの必要性、新学習指導要領への完全移行、２年目のＧＩＧ

Ａスクール構想の推進（ＩＣＴ教育の到達点を揃える年度）、人材育成（教職員の資質向上・

管理職候補・教職希望者）、校種間連携の必要性（１８歳成人、高校魅力化事業等のふるさ

と学習）、コミュニティ・スクールの推進などを校園長にお願いしたところです。

最後その他ですが、後になりましたが、５月３０日に京都府市町村教育委員会連合会定

期総会が京都府総合教育センターで開催されます。その席にてここにおられる樋口委員が

京都府市町村教育委員会連合会より表彰をお受けになられます。ご紹介させていただくと

ともに、受賞されますことを心よりお喜び申し上げます。誠におめでとうございます。な

お、同日には塩見前教育長も全国市町村教育委員会連合会より表彰をお受けになられます。

併せて、お祝いを申し上げたく思います。

そして連休を過ぎますと７日に３年ぶりとなる阿蘇海一周マラソン大会が開催され、中
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学校の修学旅行や運動会などの多くの行事がございます。コロナ禍での年度は３年目であ

ります。「どこまでできるか、何ができるか、どうすればできるか」という姿勢で向かって

いくことも肝要かと強く思っています。

本日が多くの審議事項がございますが、この後、よろしくお願いいたします。

[岡田委員]

与謝野町内の小中学校の家庭訪問の状況を教えていただきたいです。

また、養護教諭が決まっていない学校があるように以前お聞きしたのですが、その後に

配置されたのでしょうか。

[長島教育長]

養護教諭は年度内に配置が決まりまして、町内で不足しているという状況はありません。

先日の与謝野町宮津市中学校組合教育委員会議でも質問のありました、家庭訪問の実施状

況についてですが、加悦中学校長との話では全家庭を訪問をされているという事でした。

橋立中学校においては、希望者のみということでありましたが、コロナの関係で希望者の

みとし、一律に実施できなかったようです。校長としては面談・支援を必要とされる方の

希望が少なく、見直しが必要であるとの事でした。町としての希望では無く各校の事情に

よる判断でした。

[高岡総括指導主事]

岩滝小学校が４月１８日の週から全家庭の家庭訪問を計画しておりました。

新型コロナウイルスへの感染のため、４月１５日まで一部の学年で学年閉鎖もあり、家へ

の訪問を中止して、希望者のみ、学校で担任と保護者の個別面談となっております

[岡田委員]

実際には、コロナ感染症の関係で、なかなか訪問に伺えない状況があるかと思います。

今後コロナが収束した際には、例年通り家庭訪問を継続していただきたいです。先生方の

ご負担が重たいのは重々承知しておりますが、家庭訪問で家庭や児童生徒の様子が分かる

こともあるかと思いますのでよろしくお願いします。

[長島教育長]

入学式等にご出席いただき、お感じになられたこともあるかと思いますので、その様子

等について、ご感想をお願いします。

[岡田委員]

私は、加悦小学校と橋立中学校の入学式に出席いたしました。

加悦小学校のＰＴＡ会長が女性でしたが、今後は女性会長が多くなればという期待をい

たしております。両校とも良い入学式でした。両校の校長先生の今後の学校運営について

は、コロナ感染症対策の制約のある中、できる限りの行事を進めていきたいとおっしゃっ

ていました。従来から実施してきた以上の経験を違った形で、児童生徒にさせていただく

事を期待しております。
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［佐々木委員］

岩滝小学校と加悦中学校に出席させていただきました。岩滝小学校は、地域の新型コロ

ナウイルスへの感染の影響で４名欠席でした。うち２名はその日の朝に発熱して参加でき

なくなったとの事でした。入学式の様子をリモート配信されることとされ、急いで先生が

タブレットを対象の児童に配付されたものの、感染のショックにより、入学式の様子を見

る事ができない児童があったようですが、そのような対応をしていただき、ありがとうご

ざいました。加悦中学校は滞り無く拝見させていただきました。

［酒井委員］

三河内小学校に出席させていただきました。在校生５・６年生が少人数出席し、和やか

な式典が行われました。新入生が１１人で野田川地域でも小学校の再編は近々の課題であ

ると思いました。

［樋口委員］

山田小学校に出席させていただきました。山田小学校の新入生は５人でした。来年の新

入生は１４人程となるとの事でした。山田は上山田区と下山田区とがあるのですが、全員

下山田区で偏りが印象的でした。

入学式とは別ですが、石川小学校の通学路の件で、帰路の安全確保の指導を教職員が行

っている事は把握していますが、通学路外の抜け道を利用される方も多く、幾地の交番や

警察の方もご配慮をいただきたく、ご挨拶をしたいと考えています。

教員数の不足に関しては、危機感を覚えていまして、京都府へ働きかけていかなければ

ならない問題と認識しております。

［長島教育長］

年度内に１人でも何らかの形でお休みになられると、教務主任が担任を兼務している学

校では次は教頭が担任に出る事になり、学校経営全体に大きな影響が出ることになり危惧

しています。引き続き教員の確保を丹後教育局にはお願いをしております。令和４年度の

開始に当たって、その影響を強く受けてるのは北部であります。今回１名確保する事がで

きましたが、年度途中の任用は珍しいことで引き続き強く要望していきたいと思います。

[長島教育長]

次に、日程第４、「審議事項」に入らせていただきます。

議案第１号「専決処分の承認を求めることについて」

（令和４年３月 与謝野町議会定例会の議決を経るべき議案に対する意見について）を

議題とします。

提案理由等について 柴田教育次長が説明いたします。

（柴田教育次長及び吉田参事から資料に基づき説明）



8

［長島教育長］

何か、ご質問等ございますか。

［樋口委員］

この専決処分が１０分の１を超えない、５００万円を超えないということは１回の専決

処分なのか、工事全体に対してなのか、どちらになるのでしょうか。

［吉田参事］

変更についてはその都度議決を得ることが基本ですが、ひとつひとつの変更について、

その都度議会の議決を求める方法をとると工事が全く進まない問題が生じてくるため専決

の権限を認めていただいております。

どういったものを議会に付すべきかの大事なポイントは、元々の工法を変えることによ

り工事費が大幅に増減する場合や目的物が変わるような場合で、これらは目的物に対する

議会承認の妥当性に関わってくるので議会に付す必要があります。

しかし、今回の変更は、金額が少額のやりくりや精査に基づく内容で、工法、目的物に

大きな違いが出てきませんので、最後にまとめて出来形調整ということで専決処分させて

いただいたものです。

なお、専決処分の回数については、工法や目的物が大きく変わらなければ何回行っても

問題はないと考えますが、複数回行ったことで最終的に金額が大きく変わっていたという

のは好ましくないと考えますのでそのようなことにならないようにすべきと考えます。

［長島教育長］

ご質問等ございますか。

［長島教育長］

それでは、議案第１号「専決処分の承認を求めることについて」（令和４年３月 与謝野

町議会定例会の議決を経るべき議案に対する意見について）を提案のとおり承認される方

は挙手をお願いいたします。

（挙手全員）

［長島教育長］

挙手全員でございます。よって、議案第１号「専決処分の承認を求めることについて」

（令和４年３月 与謝野町議会定例会の議決を経るべき議案に対する意見について）は、

提案のとおり承認されました。

[長島教育長]

次に、議案第２号「与謝野町社会教育委員の委嘱について」を議題とします。
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提案理由等について 植田社会教育課長が説明いたします。

（植田社会教育課長から資料に基づき説明）

［長島教育長］

何か、ご質問等ございますか。

（質疑無し）

［長島教育長］

それでは、議案第２号「与謝野町社会教育委員の委嘱について」を提案のとおり承認さ

れる方は挙手をお願いいたします。

（挙手全員）

［長島教育長］

挙手全員でございます。よって、議案第２号「与謝野町社会教育委員の委嘱について」

は、提案のとおり承認されました。

[長島教育長]

次に、議案第３号「与謝野町公民館運営審議会委員の委嘱について」を議題とします。

提案理由等について 植田社会教育課長が説明いたします。

（植田社会教育課長から資料に基づき説明）

［長島教育長］

何か、ご質問等ございますか。

（質疑無し）

［長島教育長］

それでは、議案第３号「与謝野町公民館運営審議会委員の委嘱について」を提案のとお

り承認される方は挙手をお願いいたします。

（挙手全員）
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［長島教育長］

挙手全員でございます。よって、議案第３号「与謝野町公民館運営審議会委員の委嘱に

ついて」は、提案のとおり承認されました。

[長島教育長]

次に、議案第４号「与謝野町立図書館協議会委員の委嘱について」を議題とします。

提案理由等について 植田社会教育課長が説明いたします。

（植田社会教育課長から資料に基づき説明）

［長島教育長］

何か、ご質問等ございますか。

［酒井委員］

委嘱期間が４月１日からとなっておりますが、委嘱期間の前に委嘱するものでは無いの

でしょうか。

［植田社会教育課長］

年度変わりですので、各団体の人事異動があります。今回の新規につきましては、本来

ならば３月の教育委員会で協議をお願いしたいのですが、各機関の選任待ちという事情が

あります。

[酒井委員]

委嘱状の交付について、日付けを遡る事が法的に問題がないのかお尋ねしました。

［植田社会教育課長］

それぞれの機関の推薦を待たなくてはならない状況があり、恐らく２年後もこの様な形

になるかと思いますので、ご了承をお願いします。

［長島教育長］

それでは、議案第４号「与謝野町立図書館協議会委員の委嘱について」を提案のとおり

承認される方は挙手をお願いいたします。

（挙手全員）

［長島教育長］

挙手全員でございます。よって、議案第４号「与謝野町立図書館協議会委員の委嘱につ
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いて」は、提案のとおり承認されました。

[長島教育長]

次に、議案第５号「与謝野町伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱について」

を議題とします。

提案理由等について 植田社会教育課長が説明いたします。

（植田社会教育課長から資料に基づき説明）

［長島教育長］

何か、ご質問等ございますか。

［岡田委員］

加悦区長が前回は地区代表を兼務されていました。任期満了後は、区長の立場で誰かが

入られる事になるのでしょうか。

［植田社会教育課長］

区長につきましては宛て職という事で、区長職としてこの中に入っていただいておりま

す。３月までは前区長でしたので、年度変わりで先程もありました様に、今の時期になっ

ております。区長については、今後も委員会に入っていただきたいと考えております。

［長島教育長］

それでは、議案第５号「与謝野町伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱につい

て」を提案のとおり承認される方は挙手をお願いいたします。

（挙手全員）

［長島教育長］

挙手全員でございます。よって、議案第５号「与謝野町伝統的建造物群保存地区保存審

議会委員の委嘱について」は、提案のとおり承認されました。

次に、日程第５「その他」に入らせていただきます。

「与謝野町有線テレビ放送運営及び番組審議会委員の推薦依頼について」、柴田教育次長が

報告いたします。

（柴田教育次長から説明）
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［長島教育長］

今説明がありましたが、どの様な形で決めさせていただきましょうか。

［樋口委員］

希望者がおられなければ、私が引き続き務めさせていただきますがいかがでしょうか。

（委員承認）

ありがとうございます。引き続き務めさせていただきます。

過去２回務めさせていただきましたが、地方ケーブルテレビの審議会は、地域の声が反

映されるようにしたいのですが、大きな問題が無かったことと、コロナで昨年度は会議が

ありませんでした。個人的には、インターネット環境が無くなったため、機器類等の処理

等について検討を続けていきたいと思います。

［岡田委員］

入学式・卒業式を番組で放送していますが、校長が児童生徒の各保護者に放映の可否の

確認を取られているそうで、拒否された場合の対処を考えていかなければならないと思っ

ています。今後、保護者に賛同を得られた上での放送をお願いしたいと思います。

［樋口委員］

過去に家庭の事情で、顔にぼかしを入れるなどの対応がありました。岡田委員がおっし

ゃられる様に、各校長が毎回保護者に確認しているかどうかは確かに気になります。

［佐々木委員］

毎回という事では無くて、年度当初に文書で確認を行われる形だったと思います。

［酒井委員］

町内で放送された内容を無断でインターネットにアップロードする事ができてしまいま

すが、それ自体を防ぐ事はできないので、個人情報の取扱いが難しくなるかと感じます。

［樋口委員］

ＫＹＴ発信の著作権が与謝野町にあることが明記されているかどうか、確認する必要が

ありそうですね。

［高岡総括指導主事］

ＤＶ被害等家庭の事情で顔を映さないで欲しいという要望や事例は過去にありました。

そういう意味で、ＫＹＴには映像処理の関係で苦労はしていただいています。

［長島教育長］

樋口委員に引き続きお世話になります。よろしくお願いします。
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［長島教育長］

続きまして「令和４年度事務分掌について」、柴田教育次長、植田社会教育課長が報告いた

します。

（柴田教育次長及び植田社会教育課長から資料に基づき説明）

［長島教育長］

何か、ご質問等ございますか。

［酒井委員］

文化財関係は、特定の職員の方が、お詳しいですよね。役場職員の方々は人事異動があ

りますが、後任の人材はいらっしゃるのですのか。

［植田社会教育課長］

担当課の主幹、係長は、専門性が高くこの２人に変わる職員はいないのです。維持して

いくためには新しい職員が必要で、今年度採用の職員は、遺跡が主な分野です。募集をか

けても併願者が非常に多く、現実として文化財保護係を維持しようと思いますと役場組織

として難しいです。本来は遺跡なのですが、伝建を先に覚えてから遺跡をしていただくと

いう長いスパンで育てていく必要があると考えています。もう１点は図書館の方も司書を

置かなくてはならず、課題になっております。

［長島教育長］

他にご質問等ございますか。

つづきまして、「令和４年度行事日程等について」柴田教育次長が報告いたします。

（柴田教育次長から資料に基づき説明）

［長島教育長］

何かご質問等がございましたらお願いします。

（質疑無し）

［長島教育長］

他に事務局からありましたら、お願いいたします。

［柴田教育次長］

特に何も無ければ、次回の５月日程を決めていただきたいと思います。

（日程調整中）

次回の教育委員会議については、５月２５日（水）の午前９時３０分からお世話になりた

いと思いますので、よろしくお願いいたします。
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［長島教育長］

以上で本日の会議を閉会いたします。おつかれ様でした。

午前１１時１５分 終了



教 育 委 員 会 日 程

日 時：令和４年４月２７日（水）

午前９時３０分～

場 所：加悦保健センター２階農事相談室

日程第１ 会議録署名委員の指名

岡田委員 樋口委員

日程第２ 確認事項

会議録の確認

日程第３ 教育長の報告

日程第４ 審議事項

議案第１号 専決処分の承認を求めることについて

令和４年３月与謝野町議会定例会の議決を経るべき議案

に対する意見について

議案第２号 与謝野町社会教育委員の委嘱について

議案第３号 与謝野町公民館運営審議会委員の委嘱について

議案第４号 与謝野町立図書館協議会委員の委嘱について

議案第５号 与謝野町伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱

について

日程第５ その他

◇与謝野町有線テレビ放送運営及び番組審議会委員の推薦依頼について

◇令和４年度事務分掌について

◇令和４年度行事日程等について

◇今後の予定について



報告第２号

専決処分の報告について

地方自治法（昭和２２年法律第６７号）第１８０条第１項の規定により、

旧桑飼小学校解体撤去工事請負契約の変更について別紙のとおり専決処分し

たので、同条第２項の規定によりこれを議会に報告する。

令和４年３月１７日提出

与謝野町長 山 添 藤 真

提案理由

工事内容の精査による変更に伴い契約内容の一部を変更することについて、

地方自治法の定めにより専決処分したので、これを議会に報告する。

議案第１号資料

1

Administrator
四角形



専決第６号

専決処分書

地方自治法（昭和２２年法律第６７号）第１８０条第１項の規定により、

工事請負契約の変更について、別紙のとおり専決処分する。

令和４年３月１４日

与謝野町長 山 添 藤 真

2



別紙

旧桑飼小学校解体撤去工事請負契約の変更について

第１０２回令和３年６月定例会において、議決され締結した旧桑飼小学校

解体撤去工事請負契約の一部について、次のとおり変更する契約を締結する

ものとする。

記

変更の内容

契約金額「１８０，３５３，８００円」を「１８１，３５１，５００円」

に変更する。

3



報告第２号資料

１．工 事 名 旧桑飼小学校解体撤去工事

２．工 事 場 所 京都府与謝郡与謝野町字明石地内

３．契約の相手方 京都府与謝郡与謝野町字弓木１４３７番地１

山城建設株式会社

代表取締役 山城 甲太郎

４．工事内容の変更

・外壁アスベスト除去施工数量及びアスベスト気中濃度環境測定回数

の追加 １式

・仮設工事の追加 １式

・土工事の削減 １式

・基礎杭引き抜き工事の削減 １式

５．契約事項の変更

（１）工事請負額 （単位：円）

（２）工 期 令和４年３月２５日（第１回変更契約）

６．財源内訳 （単位：円）

区分 変更前 変更後 変更による増減

工 事 請 負 額 180,353,800 181,351,500 997,700

請負工事価格 163,958,000 164,865,000 907,000

消費税相当額 16,395,800 16,486,500 90,700

項目 区分 変更前 変更後 変更による増減 摘要

財
源
内
訳

起 債 0 0 0

そ の 他 180,353,000 181,351,000 998,000 地域振興基金

一般財源 800 500 △ 300

合 計 180,353,800 181,351,500 997,700

4



議案第１号

専決処分の承認を求めることについて

令和４年３月与謝野町議会定例会の議決を経るべき議案に対する意見

照会について

与謝野町教育委員会教育長に対する事務委任規則（平成１８年与謝野町教育

委員会規則第５号）第３条第１項の規定により教育委員会の権限に属する事項

について、別紙のとおり専決処分をしたので、同条第２項の規定によりこれを

報告し、承認を求める。

令和４年４月２７日提出

与謝野町教育委員会

教育長 長 島 雅 彦

提案理由

令和４年３月与謝野町議会定例会への提出議案に関し、地方教育行政の組織

及び運営に関する法律第２９条に基づく町長からの意見聴取について、教育委

員会を招集する時間的余裕がなかったため、与謝野町教育委員会教育長に対す

る事務委任規則の規定により専決処分したので、これを報告し、承認を求める

ものである。



専決第３号

専決処分書

与謝野町教育委員会教育長に対する事務委任規則（平成１８年与謝野町教育

委員会規則第５号）第３条第１項の規定により別紙のとおり専決処分する。

令和４年３月１４日

与謝野町教育委員会

教育長 長 島 雅 彦



別紙

令和４年３月与謝野町議会定例会の議決を経るべき議案に

対する意見について

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定により、令和４年

３月１４日付３与総第８６３号で意見を求められました令和４年３月与謝野町

議会定例会に提出される当委員会関係議案に対する意見は、下記のとおりであ

ります。

記

１ 旧桑飼小学校解体撤去工事請負契約の変更について

上記について、意義ありません。



議案第２号

与謝野町社会教育委員の委嘱について

次の者を与謝野町社会教育委員に委嘱したいので、与謝野町社会教

育委員に関する条例第２条により教育委員会の承認を求める。

令和４年４月２７日提出

与謝野町教育委員会

教育長 長 島 雅 彦

委嘱期間 令和４年４月１日～令和６年３月３１日（２年）

氏 名 住 所 等 選出母体等 備 考

武田 民子 三河内 与謝野町婦人会

大松 智史 岩滝 与謝野町青少年育成会 新規

糸井 英晃 弓木 与謝野町スポーツ協会 新規

安岡 孝子 幾地 与謝野町文化協会

中田 麻由美 三河内 与謝野町社会福祉協議会 新規

井上 達夫 橋立中学校長 与謝野町校園長会 新規

吉岡 龍哉 市場小学校長 与謝野町校園長会 新規

堀井 健司 加悦奥 有識者（加悦地域）

大泉 珠希 岩滝 有識者（岩滝地域）

千賀 由香 三河内 有識者（野田川地域）



議案第３号

与謝野町公民館運営審議会委員の委嘱について

次の者を与謝野町公民館運営審議会委員に委嘱したいので、与謝野

町立公民館条例第５条により教育委員会の承認を求める。

令和４年４月２７日提出

与謝野町教育委員会

教育長 長 島 雅 彦

委嘱期間 令和４年４月１日～令和６年３月３１日（２年）

氏 名 住 所 等 選出母体等 備 考

武田 民子 三河内 与謝野町婦人会

大松 智史 男山 与謝野町青少年育成会 新規

糸井 英晃 弓木 与謝野町スポーツ協会 新規

安岡 孝子 幾地 与謝野町文化協会

中田 麻由美 三河内 与謝野町社会福祉協議会 新規

井上 達夫 橋立中学校長 与謝野町校園長会 新規

吉岡 龍哉 市場小学校長 与謝野町校園長会 新規

堀井 健司 加悦奥 有識者（加悦地域）

大泉 珠希 岩滝 有識者（岩滝地域）

千賀 由香 三河内 有識者（野田川地域）



議案第４号

与謝野町立図書館協議会委員の委嘱について

次の者を与謝野町立図書館協議会委員に委嘱したいので、与謝野町

立図書館条例（平成１８年与謝野町条例第１０３号）第５条により、

教育委員会の承認を求める。

令和４年４月２７日提出

与謝野町教育委員会

教育長 長 島 雅 彦

委嘱期間 令和４年４月１日～令和６年３月３１日（２年）

氏 名 地 域 ・ 所 属 備考

和田 マリ子 のだがわこども園
学校教育関係者

（こども園長）
新規

吉岡 龍哉 市場小学校 学校教育関係者（小学校長） 新規

森谷 秀博 江陽中学校 学校教育関係者（中学校長）

水上 省悟 弓木
社会教育関係者

（弓木地区公民館主事）

三田 あゆ美 男山
家庭教育関係者

（おはなし倶楽部よむよむ）

野木 仁美 算所

家庭教育関係者

（加悦読み聞かせ会、

マザーグースの会）

新規

千賀 ひとみ 三河内 学識経験者

小長谷 建 下山田 学識経験者

森垣 英昭 算所 学識経験者



議案第５号

与謝野町伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱につい

て

与謝野町伝統的建造物群保存地区保存条例第１３条第３項により、

次の者を与謝野町伝統的建造物群保存地区保存審議会委員に委嘱する。

令和４年４月２７日提出

与謝野町教育委員会

教育長 長 島 雅 彦

委嘱期間 令和４年４月１日～令和６年３月３１日まで（２年）

氏 名 役職等

学識経験者

1 日 向 進 京都工芸繊維大学 名誉教授（日本建築史） 再任

2 宗 田 好 史 京都府立大学 名誉教授/客員教授（都市計画）

関西国際大学 教授

再任

関係地域を代表する者

3 谷 田 久 典 加悦区長 再任

4 出 口 晃 与謝野町字加悦 上之町 新規

5 足 立 征 男 与謝野町字加悦 花組 再任

6 井 上 尋 彰 与謝野町字加悦 中市 新規

7 藤 田 史 郎 与謝野町字加悦 下之町 再任

8 上 山 高 平 与謝野町字加悦 橋本町 再任

9 太 田 亙 与謝野町文化財保護委員会会長 再任



令和４年度 教育委員会関係の主な行事予定

月 学校教育課 社会教育課

日 曜日 行事内容 日 曜日 行事内容

４月 ４

７

８

月

木

金

こども園入園式

小学校入学式

中学校入学式

５月 14

21

11

～

22

～

29

～

土

土

水

日

日

小学校運動会（三）

小学校運動会

（加,岩,市,山,石）

中学校修学旅行（加悦）

中学校修学旅(江陽)

中学校修学旅(橋立)

６月 ９

～

16

～

金 小学校修学旅行

（三河内,市場,山田）

〃（加悦,岩滝）

３ 金 青少年健全育成協議会総会

７月 21

22

26

27

29

30

木

金

火

水

金

土

中学校丹後総体

〃

中学校府陸上大会

〃

中学校府総体

〃

８月 ６ 土 知遊館映画会

９月 ８

～

10

28

土

水

小学校修学旅行(石川)

中学校体育祭(加・江・橋)

町小学生陸上記録会

18 日 大江山登山マラソン大会

（検討中）

10 月 上旬

１

１

５

６

７

８

13

15

22

23

土

土

水

木

金

土

木

土

土

日

学校訪問（～11 月）

こども園運動会（のだ）

中学校文化祭（加・江・橋）

（合唱コンクール）

マラソン大会（石川）

〃（山田）

〃（岩滝）

〃（市場・加悦）

〃（三河内）

天橋立小学生駅伝競走大会

中学丹後 B 駅伝競走大会

中学校丹後新人総体

〃

１

２

10

16

土

日

月

日

ミュージックフェスタ

与謝野町一周駅伝大会

与謝野町スポーツフェスタ

育成会親子事業



11 月 ５

９

12

土

水

土

小学習発表会（山・石・岩・市）

音楽フェスティバル

小学習発表会（三・加）

５

６

19

27

未定

土

日

土

日

町文化祭展示・ステージ発表

〃

関西大学駅伝

与謝野町俳句大会

人権を考えるつどい

12 月 ４ 日 こども発表会 ４

４

10

11

日

日

土

日

子ども発表会

ビーチボールバレー大会

知遊館音楽会

イングリッシュキャンプ

１月 ８ 日 成人式

２月 未定

25 土

府民総体駅伝大会

人権啓発作品表彰式

３月 15

23

28

水

木

火

中学校卒業式

小学校卒業式

こども園卒園式



1

教 育 委 員 会 会 議 録

令和４年４月

教育長 教育次長 学校教育課長 社会教育課長 会 議 ・ 区 分

定 例 会

開会場所
加悦保健センター

２階 農事相談室
担当書記 柴 田 勝 久

会議日程

自 令和４年４月２７日（水）

１日間

至 令和４年４月２７日（水）

出席者数 委員 ５名 出席

出席委員

教育長 長島 雅彦 委 員 岡田 三栄子

委 員 樋口 潔 委 員 酒井 英隆

委 員 佐々木 和代

欠席委員

説 明 者

教育次長兼学校教育課長 柴田 勝久 参事 吉田 達雄

社会教育課長 植田 弘志

総括指導主事 髙岡 弘安

署名委員 委 員 岡田 三栄子 委 員 樋口 潔

そ の 他 【傍聴者】 なし



2

会 議 に 付 し た 事 件

協 議 及 び 報 告 事 項

項 目 件 名 結 果

審議事項 議案第１号 専決処分の承認を求めることについて

令和４年３月与謝野町議会定例会の議決を経

るべき議案に対する意見について

議案第２号 与謝野町社会教育委員の委嘱について

議案第３号 与謝野町公民館運営審議会委員の委嘱について

議案第４号 与謝野町立図書館協議会委員の委嘱について

議案第５号 与謝野町伝統的建造物群保存地区保存審議会委

員の委嘱について

承認可決

承認可決

承認可決

承認可決

承認可決

項 目 件 名

協議事項

報告事項

そ の 他

・なし

・なし

・ 与謝野町有線テレビ放送運営及び番組審議会委員の推薦依頼につい

て

・ 令和４年度事務分掌について

・ 令和４年度行事日程等について

・ 今後の予定について
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教育委員会会議録

１ 日 時 令和４年４月２７日 午前９時３０分から午前１１時１５分まで

２ 場 所 加悦保健センター２階 農事相談室

３ 議事の大要

［長島教育長］

それでは定刻になりましたので、令和４年度第１回与謝野町教育委員会会議を開催したい

と思います。本日、会議の傍聴はありませんでした。

それでは、お配りしております日程に従いまして、会議を進行いたします。

日程第１「会議録署名委員の指名」についてでございますが、岡田委員と樋口委員にお願

いしたいと思いますが、いかがでしょうか。

（両委員とも了承）

承認をいただきましたので、よろしくお願いいたします。

次に、日程第２、「確認事項」といたしまして、会議録の確認をお願いいたします。

はじめに２月２４日に開催いたしました第１２回教育委員会議の会議録につきましては、

前回の委員会においてご指摘いただいた箇所について修正をさせていただいております。修

正のとおりご確認いただいたということで、よろしいでしょうか。

（意見なし）

それでは、本会議終了後に、署名をお願いします。

［長島教育長］

続きまして３月２８日に開催いたしました第１４回教育委員会議の会議録につきましては、

修正等ございますでしょうか。

［佐々木委員］

一部文言の修正を事務局へ事前にお願いいたしました。

［長島教育長］

ご指摘の箇所を修正し、次回の教育委員会で承認・署名いただくことといたします。
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［長島教育長］

日程第３の教育長報告に移ります。

令和４年度の第１回会議に公私ともに誠にお忙しい中をご出席いただき、ありがとうご

ざいます。いつもと同様に簡単なレジュメを用意させていただいております。

先ず「はじめに」ですが、今年の二十四節気を見ますと、４月２０日が穀物を潤す春雨

が降るという「穀雨」、そして５月５日は早くも夏の気配が感じられるという「立夏」でご

ざいます。少しだけ季節を戻させていただけるならば、今年の桜は、春先の寒さもあり、

ここ数年に比べて１週間ほど開花が遅く、こども園の入園式では咲はじめ、小中学校は満

開そして府立高校は散り始めといった形で、春にふさわしい桜の下での入園・入学式でご

ざいました。

新型コロナウイルス感染症の収束が未だに見えない状況、目を覆いたくなる惨状・悲劇

が続くウクライナ情勢がございます。加えて、２３日の土曜日には北海道の知床で何とも

痛ましい海難事故が発生しました。心より哀悼の意を表したく思います。翻弄される我々

の人間社会とは違って、季節は巡るという変わらない自然の営み・摂理の偉大さも感じざ

るを得ないところでございます。

さらに加えるならば、同じ２３日は亀岡市で登校中の児童や付き添いの保護者が無免

許・居眠り運転の犠牲となったあの事故から１０年であり、そしてこの２５日は福知山線

脱線事故で１００名を超える犠牲者を出した事故から１７年という日でもありました。改

めて、命の尊さ、命の重みと安心安全の大切さを強く考えざるを得ません。

それでは報告事項に入らせていただきます。１つ目は新型コロナウイルス感染症につい

てですが、全国的にも感染状況が高止まり、またはリバウンド、さらには従来のオミクロ

ン株より感染力が１．３倍強いとされる派生型のＢＡ２への置き換わりも進み、第７波の

入り口にあるとの報道、さらには新たなオミクロンの変異株ＸＥについてなどの懸念も報

道されています。

この間の丹後地域の現状を見ましても、次なる事態への覚悟が必要な感がいたします。

ちなみに与謝野町のワクチン接種の状況は、４月１９日現在３回目接種は、全町民の６４．

９％、１２歳以上から１５歳未満の２回目接種は７８．０％です。しかしながら、３月２

２日から始まった５歳から１１歳以下の１回目のワクチン接種は１２．９％であり、申し

込み率は３月３１日現在では１６．７％にとどまっていました。無論、５歳未満は対象外

ですから、近隣のこども園そして小学校での感染拡大は、今のワクチン接種の状況やオミ

クロン株の感染力の強さを表したものであると思います。

また、３月下旬に濃厚接触者に係る取り扱いが変更になったことに伴い、従来、同一世

帯内の家族が濃厚接触者となった場合に児童生徒もその家族の陰性が証明されるまで自宅

での待機をお願いしていました。濃厚接触者であっても症状がない場合はＰＣＲ検査の対

象外となった結果、その世帯の児童生徒も同様の期間、自宅での待機が求められることと

なり、必ずしも実態にそぐわない面も出てまりました。そこで４月からは同一世帯内の家

族が濃厚接触者となった日から４日目または５日目に抗原定性検査などで陰性が確認され

たならば登校を可能とするようにいたしました。

続いて２点目は園・小中学校の様子です。まず入園・入学式ですが、こども園の入園式

が４日の月曜日、小学校の入学式が７日の木曜日そして中学校が８日の金曜日でありまし

た。令和４年度の新入生は小学校が１４１名（昨年度比－１３名）、中学校が１９３名（昨

年度比＋７名）でありました。ちなみにこの３月に小学校を卒業した児童が１７０名、中
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学校が２２８名ですから、少子化の傾向を如実に示していると思います。

また、残念ながら新型コロナウイルス感染症に関わって入学式に出席できなかった児童

が５名、生徒が１名ございました。事前に欠席が確認できていた児童生徒には、式の模様

をオンラインで配信するなどの工夫をしていただいたと聞いています。ちなみに延期とな

っていました「かえでこども園」の入園式は、１１日に執り行われました。いずれにいた

しましても、新たに入園・入学しました子どもたちが、元気に安心安全な生活を送れるこ

とを切に願っております。後ほど、ご出席いただきました入学式の模様についてご感想な

どをいただければと思います。

次は教員体制についてですが、現在、多くの小学校の校長先生には例年にない、今まで

にない、年度当初から非常時の体制での厳しい学校運営をお世話になっています。特に深

刻なのは定数内講師が配置できない、その結果、教務主任の先生に担任を兼務してもらう

という状況となっている学校が３校ございます。

なぜ、こうした事態となったかでありますが、大量退職、教科担任制、３５人学級など

に対応するために採用が増となり、かつ、小学校教員への希望者の減少により、採用試験

の倍率の低下したことなどがあります。この講師不足は与謝野町、丹後教育局管内に限ら

ず、京都府全体、全国的な状況でもあります。教職員の採用・任用権を持つ京都府教育委

員会・丹後教育局には年度内における引き続きの努力と、さらには次年度に向けての具体

的な改善も強く求めているところです。

１９日に小学６年生と中学３年生の全員を対象とした文部科学省の全国学力・学習状況

調査（全国学力テスト）が実施されました。小中学校ともに国語と算数・数学に加えて４

年ぶりに理科も実施されました。結果については７月下旬に公表されると聞いていますが、

まずは問題を正しく読み取る力、読解力が求められていると痛感いたしました。思考力、

判断力、表現力を測る問題が多く、タブレット端末の仕組み、プログラミングに係る問題、

さらにはＳＤＧｓと関連付けた問題もあり、新しい学習指導要領の目指すところ、中教審

答申で出された令和の日本型教育に掲げられたものに通じていると感じたところでござい

ます。

委員の皆様におかれまして、問題冊子をご覧にいただき、後日にご感想などをいただけ

ればと願っております。

３点目は、年度当初の校園長会議で校園長に「与謝野町・組合の学校教育の重点」を踏

まえた教育実践において大切にして欲しいことを何点か申しました。これらを紹介させて

いただきます。当日は、校園長としての統率力と発信力の強化、３年目となったコロナ禍

の年度での教育実践と心のケアの必要性、新学習指導要領への完全移行、２年目のＧＩＧ

Ａスクール構想の推進（ＩＣＴ教育の到達点を揃える年度）、人材育成（教職員の資質向上・

管理職候補・教職希望者）、校種間連携の必要性（１８歳成人、高校魅力化事業等のふるさ

と学習）、コミュニティ・スクールの推進などを校園長にお願いしたところです。

最後その他ですが、後になりましたが、５月３０日に京都府市町村教育委員会連合会定

期総会が京都府総合教育センターで開催されます。その席にてここにおられる樋口委員が

京都府市町村教育委員会連合会より表彰をお受けになられます。ご紹介させていただくと

ともに、受賞されますことを心よりお喜び申し上げます。誠におめでとうございます。な

お、同日には塩見前教育長も全国市町村教育委員会連合会より表彰をお受けになられます。

併せて、お祝いを申し上げたく思います。

そして連休を過ぎますと７日に３年ぶりとなる阿蘇海一周マラソン大会が開催され、中
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学校の修学旅行や運動会などの多くの行事がございます。コロナ禍での年度は３年目であ

ります。「どこまでできるか、何ができるか、どうすればできるか」という姿勢で向かって

いくことも肝要かと強く思っています。

本日が多くの審議事項がございますが、この後、よろしくお願いいたします。

[岡田委員]

与謝野町内の小中学校の家庭訪問の状況を教えていただきたいです。

また、養護教諭が決まっていない学校があるように以前お聞きしたのですが、その後に

配置されたのでしょうか。

[長島教育長]

養護教諭は年度内に配置が決まりまして、町内で不足しているという状況はありません。

先日の与謝野町宮津市中学校組合教育委員会議でも質問のありました、家庭訪問の実施状

況についてですが、加悦中学校長との話では全家庭を訪問をされているという事でした。

橋立中学校においては、希望者のみということでありましたが、コロナの関係で希望者の

みとし、一律に実施できなかったようです。校長としては面談・支援を必要とされる方の

希望が少なく、見直しが必要であるとの事でした。町としての希望では無く各校の事情に

よる判断でした。

[高岡総括指導主事]

岩滝小学校が４月１８日の週から全家庭の家庭訪問を計画しておりました。

新型コロナウイルスへの感染のため、４月１５日まで一部の学年で学年閉鎖もあり、家へ

の訪問を中止して、希望者のみ、学校で担任と保護者の個別面談となっております

[岡田委員]

実際には、コロナ感染症の関係で、なかなか訪問に伺えない状況があるかと思います。

今後コロナが収束した際には、例年通り家庭訪問を継続していただきたいです。先生方の

ご負担が重たいのは重々承知しておりますが、家庭訪問で家庭や児童生徒の様子が分かる

こともあるかと思いますのでよろしくお願いします。

[長島教育長]

入学式等にご出席いただき、お感じになられたこともあるかと思いますので、その様子

等について、ご感想をお願いします。

[岡田委員]

私は、加悦小学校と橋立中学校の入学式に出席いたしました。

加悦小学校のＰＴＡ会長が女性でしたが、今後は女性会長が多くなればという期待をい

たしております。両校とも良い入学式でした。両校の校長先生の今後の学校運営について

は、コロナ感染症対策の制約のある中、できる限りの行事を進めていきたいとおっしゃっ

ていました。従来から実施してきた以上の経験を違った形で、児童生徒にさせていただく

事を期待しております。
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［佐々木委員］

岩滝小学校と加悦中学校に出席させていただきました。岩滝小学校は、地域の新型コロ

ナウイルスへの感染の影響で４名欠席でした。うち２名はその日の朝に発熱して参加でき

なくなったとの事でした。入学式の様子をリモート配信されることとされ、急いで先生が

タブレットを対象の児童に配付されたものの、感染のショックにより、入学式の様子を見

る事ができない児童があったようですが、そのような対応をしていただき、ありがとうご

ざいました。加悦中学校は滞り無く拝見させていただきました。

［酒井委員］

三河内小学校に出席させていただきました。在校生５・６年生が少人数出席し、和やか

な式典が行われました。新入生が１１人で野田川地域でも小学校の再編は近々の課題であ

ると思いました。

［樋口委員］

山田小学校に出席させていただきました。山田小学校の新入生は５人でした。来年の新

入生は１４人程となるとの事でした。山田は上山田区と下山田区とがあるのですが、全員

下山田区で偏りが印象的でした。

入学式とは別ですが、石川小学校の通学路の件で、帰路の安全確保の指導を教職員が行

っている事は把握していますが、通学路外の抜け道を利用される方も多く、幾地の交番や

警察の方もご配慮をいただきたく、ご挨拶をしたいと考えています。

教員数の不足に関しては、危機感を覚えていまして、京都府へ働きかけていかなければ

ならない問題と認識しております。

［長島教育長］

年度内に１人でも何らかの形でお休みになられると、教務主任が担任を兼務している学

校では次は教頭が担任に出る事になり、学校経営全体に大きな影響が出ることになり危惧

しています。引き続き教員の確保を丹後教育局にはお願いをしております。令和４年度の

開始に当たって、その影響を強く受けてるのは北部であります。今回１名確保する事がで

きましたが、年度途中の任用は珍しいことで引き続き強く要望していきたいと思います。

[長島教育長]

次に、日程第４、「審議事項」に入らせていただきます。

議案第１号「専決処分の承認を求めることについて」

（令和４年３月 与謝野町議会定例会の議決を経るべき議案に対する意見について）を

議題とします。

提案理由等について 柴田教育次長が説明いたします。

（柴田教育次長及び吉田参事から資料に基づき説明）
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［長島教育長］

何か、ご質問等ございますか。

［樋口委員］

この専決処分が１０分の１を超えない、５００万円を超えないということは１回の専決

処分なのか、工事全体に対してなのか、どちらになるのでしょうか。

［吉田参事］

変更についてはその都度議決を得ることが基本ですが、ひとつひとつの変更について、

その都度議会の議決を求める方法をとると工事が全く進まない問題が生じてくるため専決

の権限を認めていただいております。

どういったものを議会に付すべきかの大事なポイントは、元々の工法を変えることによ

り工事費が大幅に増減する場合や目的物が変わるような場合で、これらは目的物に対する

議会承認の妥当性に関わってくるので議会に付す必要があります。

しかし、今回の変更は、金額が少額のやりくりや精査に基づく内容で、工法、目的物に

大きな違いが出てきませんので、最後にまとめて出来形調整ということで専決処分させて

いただいたものです。

なお、専決処分の回数については、工法や目的物が大きく変わらなければ何回行っても

問題はないと考えますが、複数回行ったことで最終的に金額が大きく変わっていたという

のは好ましくないと考えますのでそのようなことにならないようにすべきと考えます。

［長島教育長］

ご質問等ございますか。

［長島教育長］

それでは、議案第１号「専決処分の承認を求めることについて」（令和４年３月 与謝野

町議会定例会の議決を経るべき議案に対する意見について）を提案のとおり承認される方

は挙手をお願いいたします。

（挙手全員）

［長島教育長］

挙手全員でございます。よって、議案第１号「専決処分の承認を求めることについて」

（令和４年３月 与謝野町議会定例会の議決を経るべき議案に対する意見について）は、

提案のとおり承認されました。

[長島教育長]

次に、議案第２号「与謝野町社会教育委員の委嘱について」を議題とします。
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提案理由等について 植田社会教育課長が説明いたします。

（植田社会教育課長から資料に基づき説明）

［長島教育長］

何か、ご質問等ございますか。

（質疑無し）

［長島教育長］

それでは、議案第２号「与謝野町社会教育委員の委嘱について」を提案のとおり承認さ

れる方は挙手をお願いいたします。

（挙手全員）

［長島教育長］

挙手全員でございます。よって、議案第２号「与謝野町社会教育委員の委嘱について」

は、提案のとおり承認されました。

[長島教育長]

次に、議案第３号「与謝野町公民館運営審議会委員の委嘱について」を議題とします。

提案理由等について 植田社会教育課長が説明いたします。

（植田社会教育課長から資料に基づき説明）

［長島教育長］

何か、ご質問等ございますか。

（質疑無し）

［長島教育長］

それでは、議案第３号「与謝野町公民館運営審議会委員の委嘱について」を提案のとお

り承認される方は挙手をお願いいたします。

（挙手全員）
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［長島教育長］

挙手全員でございます。よって、議案第３号「与謝野町公民館運営審議会委員の委嘱に

ついて」は、提案のとおり承認されました。

[長島教育長]

次に、議案第４号「与謝野町立図書館協議会委員の委嘱について」を議題とします。

提案理由等について 植田社会教育課長が説明いたします。

（植田社会教育課長から資料に基づき説明）

［長島教育長］

何か、ご質問等ございますか。

［酒井委員］

委嘱期間が４月１日からとなっておりますが、委嘱期間の前に委嘱するものでは無いの

でしょうか。

［植田社会教育課長］

年度変わりですので、各団体の人事異動があります。今回の新規につきましては、本来

ならば３月の教育委員会で協議をお願いしたいのですが、各機関の選任待ちという事情が

あります。

[酒井委員]

委嘱状の交付について、日付けを遡る事が法的に問題がないのかお尋ねしました。

［植田社会教育課長］

それぞれの機関の推薦を待たなくてはならない状況があり、恐らく２年後もこの様な形

になるかと思いますので、ご了承をお願いします。

［長島教育長］

それでは、議案第４号「与謝野町立図書館協議会委員の委嘱について」を提案のとおり

承認される方は挙手をお願いいたします。

（挙手全員）

［長島教育長］

挙手全員でございます。よって、議案第４号「与謝野町立図書館協議会委員の委嘱につ
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いて」は、提案のとおり承認されました。

[長島教育長]

次に、議案第５号「与謝野町伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱について」

を議題とします。

提案理由等について 植田社会教育課長が説明いたします。

（植田社会教育課長から資料に基づき説明）

［長島教育長］

何か、ご質問等ございますか。

［岡田委員］

加悦区長が前回は地区代表を兼務されていました。任期満了後は、区長の立場で誰かが

入られる事になるのでしょうか。

［植田社会教育課長］

区長につきましては宛て職という事で、区長職としてこの中に入っていただいておりま

す。３月までは前区長でしたので、年度変わりで先程もありました様に、今の時期になっ

ております。区長については、今後も委員会に入っていただきたいと考えております。

［長島教育長］

それでは、議案第５号「与謝野町伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱につい

て」を提案のとおり承認される方は挙手をお願いいたします。

（挙手全員）

［長島教育長］

挙手全員でございます。よって、議案第５号「与謝野町伝統的建造物群保存地区保存審

議会委員の委嘱について」は、提案のとおり承認されました。

次に、日程第５「その他」に入らせていただきます。

「与謝野町有線テレビ放送運営及び番組審議会委員の推薦依頼について」、柴田教育次長が

報告いたします。

（柴田教育次長から説明）
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［長島教育長］

今説明がありましたが、どの様な形で決めさせていただきましょうか。

［樋口委員］

希望者がおられなければ、私が引き続き務めさせていただきますがいかがでしょうか。

（委員承認）

ありがとうございます。引き続き務めさせていただきます。

過去２回務めさせていただきましたが、地方ケーブルテレビの審議会は、地域の声が反

映されるようにしたいのですが、大きな問題が無かったことと、コロナで昨年度は会議が

ありませんでした。個人的には、インターネット環境が無くなったため、機器類等の処理

等について検討を続けていきたいと思います。

［岡田委員］

入学式・卒業式を番組で放送していますが、校長が児童生徒の各保護者に放映の可否の

確認を取られているそうで、拒否された場合の対処を考えていかなければならないと思っ

ています。今後、保護者に賛同を得られた上での放送をお願いしたいと思います。

［樋口委員］

過去に家庭の事情で、顔にぼかしを入れるなどの対応がありました。岡田委員がおっし

ゃられる様に、各校長が毎回保護者に確認しているかどうかは確かに気になります。

［佐々木委員］

毎回という事では無くて、年度当初に文書で確認を行われる形だったと思います。

［酒井委員］

町内で放送された内容を無断でインターネットにアップロードする事ができてしまいま

すが、それ自体を防ぐ事はできないので、個人情報の取扱いが難しくなるかと感じます。

［樋口委員］

ＫＹＴ発信の著作権が与謝野町にあることが明記されているかどうか、確認する必要が

ありそうですね。

［高岡総括指導主事］

ＤＶ被害等家庭の事情で顔を映さないで欲しいという要望や事例は過去にありました。

そういう意味で、ＫＹＴには映像処理の関係で苦労はしていただいています。

［長島教育長］

樋口委員に引き続きお世話になります。よろしくお願いします。
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［長島教育長］

続きまして「令和４年度事務分掌について」、柴田教育次長、植田社会教育課長が報告いた

します。

（柴田教育次長及び植田社会教育課長から資料に基づき説明）

［長島教育長］

何か、ご質問等ございますか。

［酒井委員］

文化財関係は、特定の職員の方が、お詳しいですよね。役場職員の方々は人事異動があ

りますが、後任の人材はいらっしゃるのですのか。

［植田社会教育課長］

担当課の主幹、係長は、専門性が高くこの２人に変わる職員はいないのです。維持して

いくためには新しい職員が必要で、今年度採用の職員は、遺跡が主な分野です。募集をか

けても併願者が非常に多く、現実として文化財保護係を維持しようと思いますと役場組織

として難しいです。本来は遺跡なのですが、伝建を先に覚えてから遺跡をしていただくと

いう長いスパンで育てていく必要があると考えています。もう１点は図書館の方も司書を

置かなくてはならず、課題になっております。

［長島教育長］

他にご質問等ございますか。

つづきまして、「令和４年度行事日程等について」柴田教育次長が報告いたします。

（柴田教育次長から資料に基づき説明）

［長島教育長］

何かご質問等がございましたらお願いします。

（質疑無し）

［長島教育長］

他に事務局からありましたら、お願いいたします。

［柴田教育次長］

特に何も無ければ、次回の５月日程を決めていただきたいと思います。

（日程調整中）

次回の教育委員会議については、５月２５日（水）の午前９時３０分からお世話になりた

いと思いますので、よろしくお願いいたします。
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［長島教育長］

以上で本日の会議を閉会いたします。おつかれ様でした。

午前１１時１５分 終了

教育長

委 員

委 員

書 記



教 育 委 員 会 日 程

日 時：令和４年４月２７日（水）

午前９時３０分～

場 所：加悦保健センター２階農事相談室

日程第１ 会議録署名委員の指名

岡田委員 樋口委員

日程第２ 確認事項

会議録の確認

日程第３ 教育長の報告

日程第４ 審議事項

議案第１号 専決処分の承認を求めることについて

令和４年３月与謝野町議会定例会の議決を経るべき議案

に対する意見について

議案第２号 与謝野町社会教育委員の委嘱について

議案第３号 与謝野町公民館運営審議会委員の委嘱について

議案第４号 与謝野町立図書館協議会委員の委嘱について

議案第５号 与謝野町伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱

について

日程第５ その他

◇与謝野町有線テレビ放送運営及び番組審議会委員の推薦依頼について

◇令和４年度事務分掌について

◇令和４年度行事日程等について

◇今後の予定について



報告第２号

専決処分の報告について

地方自治法（昭和２２年法律第６７号）第１８０条第１項の規定により、

旧桑飼小学校解体撤去工事請負契約の変更について別紙のとおり専決処分し

たので、同条第２項の規定によりこれを議会に報告する。

令和４年３月１７日提出

与謝野町長 山 添 藤 真

提案理由

工事内容の精査による変更に伴い契約内容の一部を変更することについて、

地方自治法の定めにより専決処分したので、これを議会に報告する。

議案第１号資料

1

Administrator
四角形



専決第６号

専決処分書

地方自治法（昭和２２年法律第６７号）第１８０条第１項の規定により、

工事請負契約の変更について、別紙のとおり専決処分する。

令和４年３月１４日

与謝野町長 山 添 藤 真

2



別紙

旧桑飼小学校解体撤去工事請負契約の変更について

第１０２回令和３年６月定例会において、議決され締結した旧桑飼小学校

解体撤去工事請負契約の一部について、次のとおり変更する契約を締結する

ものとする。

記

変更の内容

契約金額「１８０，３５３，８００円」を「１８１，３５１，５００円」

に変更する。

3



報告第２号資料

１．工 事 名 旧桑飼小学校解体撤去工事

２．工 事 場 所 京都府与謝郡与謝野町字明石地内

３．契約の相手方 京都府与謝郡与謝野町字弓木１４３７番地１

山城建設株式会社

代表取締役 山城 甲太郎

４．工事内容の変更

・外壁アスベスト除去施工数量及びアスベスト気中濃度環境測定回数

の追加 １式

・仮設工事の追加 １式

・土工事の削減 １式

・基礎杭引き抜き工事の削減 １式

５．契約事項の変更

（１）工事請負額 （単位：円）

（２）工 期 令和４年３月２５日（第１回変更契約）

６．財源内訳 （単位：円）

区分 変更前 変更後 変更による増減

工 事 請 負 額 180,353,800 181,351,500 997,700

請負工事価格 163,958,000 164,865,000 907,000

消費税相当額 16,395,800 16,486,500 90,700

項目 区分 変更前 変更後 変更による増減 摘要

財
源
内
訳

起 債 0 0 0

そ の 他 180,353,000 181,351,000 998,000 地域振興基金

一般財源 800 500 △ 300

合 計 180,353,800 181,351,500 997,700

4



議案第１号

専決処分の承認を求めることについて

令和４年３月与謝野町議会定例会の議決を経るべき議案に対する意見

照会について

与謝野町教育委員会教育長に対する事務委任規則（平成１８年与謝野町教育

委員会規則第５号）第３条第１項の規定により教育委員会の権限に属する事項

について、別紙のとおり専決処分をしたので、同条第２項の規定によりこれを

報告し、承認を求める。

令和４年４月２７日提出

与謝野町教育委員会

教育長 長 島 雅 彦

提案理由

令和４年３月与謝野町議会定例会への提出議案に関し、地方教育行政の組織

及び運営に関する法律第２９条に基づく町長からの意見聴取について、教育委

員会を招集する時間的余裕がなかったため、与謝野町教育委員会教育長に対す

る事務委任規則の規定により専決処分したので、これを報告し、承認を求める

ものである。



専決第３号

専決処分書

与謝野町教育委員会教育長に対する事務委任規則（平成１８年与謝野町教育

委員会規則第５号）第３条第１項の規定により別紙のとおり専決処分する。

令和４年３月１４日

与謝野町教育委員会

教育長 長 島 雅 彦



別紙

令和４年３月与謝野町議会定例会の議決を経るべき議案に

対する意見について

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定により、令和４年

３月１４日付３与総第８６３号で意見を求められました令和４年３月与謝野町

議会定例会に提出される当委員会関係議案に対する意見は、下記のとおりであ

ります。

記

１ 旧桑飼小学校解体撤去工事請負契約の変更について

上記について、意義ありません。



議案第２号

与謝野町社会教育委員の委嘱について

次の者を与謝野町社会教育委員に委嘱したいので、与謝野町社会教

育委員に関する条例第２条により教育委員会の承認を求める。

令和４年４月２７日提出

与謝野町教育委員会

教育長 長 島 雅 彦

委嘱期間 令和４年４月１日～令和６年３月３１日（２年）

氏 名 住 所 等 選出母体等 備 考

武田 民子 三河内 与謝野町婦人会

大松 智史 岩滝 与謝野町青少年育成会 新規

糸井 英晃 弓木 与謝野町スポーツ協会 新規

安岡 孝子 幾地 与謝野町文化協会

中田 麻由美 三河内 与謝野町社会福祉協議会 新規

井上 達夫 橋立中学校長 与謝野町校園長会 新規

吉岡 龍哉 市場小学校長 与謝野町校園長会 新規

堀井 健司 加悦奥 有識者（加悦地域）

大泉 珠希 岩滝 有識者（岩滝地域）

千賀 由香 三河内 有識者（野田川地域）



議案第３号

与謝野町公民館運営審議会委員の委嘱について

次の者を与謝野町公民館運営審議会委員に委嘱したいので、与謝野

町立公民館条例第５条により教育委員会の承認を求める。

令和４年４月２７日提出

与謝野町教育委員会

教育長 長 島 雅 彦

委嘱期間 令和４年４月１日～令和６年３月３１日（２年）

氏 名 住 所 等 選出母体等 備 考

武田 民子 三河内 与謝野町婦人会

大松 智史 男山 与謝野町青少年育成会 新規

糸井 英晃 弓木 与謝野町スポーツ協会 新規

安岡 孝子 幾地 与謝野町文化協会

中田 麻由美 三河内 与謝野町社会福祉協議会 新規

井上 達夫 橋立中学校長 与謝野町校園長会 新規

吉岡 龍哉 市場小学校長 与謝野町校園長会 新規

堀井 健司 加悦奥 有識者（加悦地域）

大泉 珠希 岩滝 有識者（岩滝地域）

千賀 由香 三河内 有識者（野田川地域）



議案第４号

与謝野町立図書館協議会委員の委嘱について

次の者を与謝野町立図書館協議会委員に委嘱したいので、与謝野町

立図書館条例（平成１８年与謝野町条例第１０３号）第５条により、

教育委員会の承認を求める。

令和４年４月２７日提出

与謝野町教育委員会

教育長 長 島 雅 彦

委嘱期間 令和４年４月１日～令和６年３月３１日（２年）

氏 名 地 域 ・ 所 属 備考

和田 マリ子 のだがわこども園
学校教育関係者

（こども園長）
新規

吉岡 龍哉 市場小学校 学校教育関係者（小学校長） 新規

森谷 秀博 江陽中学校 学校教育関係者（中学校長）

水上 省悟 弓木
社会教育関係者

（弓木地区公民館主事）

三田 あゆ美 男山
家庭教育関係者

（おはなし倶楽部よむよむ）

野木 仁美 算所

家庭教育関係者

（加悦読み聞かせ会、

マザーグースの会）

新規

千賀 ひとみ 三河内 学識経験者

小長谷 建 下山田 学識経験者

森垣 英昭 算所 学識経験者



議案第５号

与謝野町伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱につい

て

与謝野町伝統的建造物群保存地区保存条例第１３条第３項により、

次の者を与謝野町伝統的建造物群保存地区保存審議会委員に委嘱する。

令和４年４月２７日提出

与謝野町教育委員会

教育長 長 島 雅 彦

委嘱期間 令和４年４月１日～令和６年３月３１日まで（２年）

氏 名 役職等

学識経験者

1 日 向 進 京都工芸繊維大学 名誉教授（日本建築史） 再任

2 宗 田 好 史 京都府立大学 名誉教授/客員教授（都市計画）

関西国際大学 教授

再任

関係地域を代表する者

3 谷 田 久 典 加悦区長 再任

4 出 口 晃 与謝野町字加悦 上之町 新規

5 足 立 征 男 与謝野町字加悦 花組 再任

6 井 上 尋 彰 与謝野町字加悦 中市 新規

7 藤 田 史 郎 与謝野町字加悦 下之町 再任

8 上 山 高 平 与謝野町字加悦 橋本町 再任

9 太 田 亙 与謝野町文化財保護委員会会長 再任



令和４年度 教育委員会関係の主な行事予定

月 学校教育課 社会教育課

日 曜日 行事内容 日 曜日 行事内容

４月 ４

７

８

月

木

金

こども園入園式

小学校入学式

中学校入学式

５月 14

21

11

～

22

～

29

～

土

土

水

日

日

小学校運動会（三）

小学校運動会

（加,岩,市,山,石）

中学校修学旅行（加悦）

中学校修学旅(江陽)

中学校修学旅(橋立)

６月 ９

～

16

～

金 小学校修学旅行

（三河内,市場,山田）

〃（加悦,岩滝）

３ 金 青少年健全育成協議会総会

７月 21

22

26

27

29

30

木

金

火

水

金

土

中学校丹後総体

〃

中学校府陸上大会

〃

中学校府総体

〃

８月 ６ 土 知遊館映画会

９月 ８

～

10

28

土

水

小学校修学旅行(石川)

中学校体育祭(加・江・橋)

町小学生陸上記録会

18 日 大江山登山マラソン大会

（検討中）

10 月 上旬

１

１

５

６

７

８

13

15

22

23

土

土

水

木

金

土

木

土

土

日

学校訪問（～11 月）

こども園運動会（のだ）

中学校文化祭（加・江・橋）

（合唱コンクール）

マラソン大会（石川）

〃（山田）

〃（岩滝）

〃（市場・加悦）

〃（三河内）

天橋立小学生駅伝競走大会

中学丹後 B 駅伝競走大会

中学校丹後新人総体

〃

１

２

10

16

土

日

月

日

ミュージックフェスタ

与謝野町一周駅伝大会

与謝野町スポーツフェスタ

育成会親子事業



11 月 ５

９

12

土

水

土

小学習発表会（山・石・岩・市）

音楽フェスティバル

小学習発表会（三・加）

５

６

19

27

未定

土

日

土

日

町文化祭展示・ステージ発表

〃

関西大学駅伝

与謝野町俳句大会

人権を考えるつどい

12 月 ４ 日 こども発表会 ４

４

10

11

日

日

土

日

子ども発表会

ビーチボールバレー大会

知遊館音楽会

イングリッシュキャンプ

１月 ８ 日 成人式

２月 未定

25 土

府民総体駅伝大会

人権啓発作品表彰式

３月 15

23

28

水

木

火

中学校卒業式

小学校卒業式

こども園卒園式


